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An unsere Kunden mit Gefahrgut 

 

To our customers with dangerous goods 

 

 
 

Hamburg, 02.01.2023 

 
 

 Guten Tag, 

 

wie alle zwei Jahre gibt es auch zum 1. Januar 2023 eine neues ADR / RID. In einer 

6-monatigen Übergangsperiode dürfen auch die Vorschriften des ADR / RID 2021  

noch angewendet werden. Im Beförderungspapier Schiene ist dann anzugeben 

„BEFÖRDERUNG NACH DEM VOR DEM 1. JANUAR 2023 GELTENDEN RID“. 

Dieses wird durch unser System automatisch gesetzt, wenn Sie in der online Buchung 

aus der Datenbank das Gefahrgut aus der Version 2021 auswählen (-> Seite 4). 

 

Die wichtigsten Änderungen sind nachfolgend aufgeführt. 

 

 Hello, 

 

as every second year, a new ADR / RID will went into force on January 1st 2023. In a 

6-month transitional time, also the 2021 versions may be used. In this case, the sentence 

“CARRIAGE IN ACCORDANCE WITH RID IN FORCE BEFORE 1 JANUARY 2023” 

must appear in the railway transport document. This sentence will automatically appear 

when you choose in the online booking the dangerous good from the 2021 version (-> 

page 4). 

 

The main changes are mentioned afterwords:  
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 Teil 3: 

- 1 neue UN-Nummer: 3550; 

- Bei einigen UN-Nummern ändern sich die Bezeichnungen: UN 1012, 1197, 1944 (nur  

   deutsche Fassung), 2426; 

- UN 1872 verliert die Nebengefahr 6.1 und die Gefahrnummer ist neu: 50; 

- UN 1891 wechselt von der Klasse 6.1 in die Klasse 3; 

- UN 2015 erhält einen zusätzlichen Eintrag; 

- UN1139 wird gestrichen. 

 

Bitte prüfen Sie im Teil 3 ob es weitere Änderungen bei den von Ihnen beförderten Stoffen 

gibt.  

 

Teil 5: Zu UN 1012: In 5.4.1.2.2 e) findet sich der Hinweis: ‚Bei der Beförderung von 

UN 1012 muss im Beförderungspapier nach der offiziellen Benennung für die 

Beförderung die Benennung des spezifischen beförderten Gases in Klammern 

angegeben werden (-> Kapitel 3.3, Sondervorschrift 398)‘. 

 

Auf der homepage der OTIF finden Sie das RID 2023, in dem alle Änderungen in gelb 

hinterlegt sind: http://otif.org/fileadmin/new/3-Reference-Text/3B-

RID/RID_2023_d_09_December_2022.pdf 

 

 Part 3: 

- 1 new UN-numbers: 3550; 

- Some UN-numbers got new names: UN 1012, 1197, 1944 (only german version), 2426; 

- UN 1872 looses it’s subsidiary hazard 6.1 and the hazard number is changed to 50 (until  

   now 56); 

- UN 1891 changes from class 6.1 into class 3; 

- UN 2015 gets an additional entry; 

- UN 1139 is deleted; 
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Please check if there are further changes in UN numbers your company transports. 

 

Part 5: to UN 1012: in 5.4.1.2.2 e) you’ll find the instruction: ‘For carriage of UN No. 

1012, the transport document shall contain the name of the specific gas carried (see 

special provision 398 of Chapter 3.3) in brackets after the proper shipping 

 

On the homepage of the OTIF you’ll find the 2023 version if the RID, with all changes 

marked in yellow: http://otif.org/fileadmin/new/3-Reference-Text/3B-

RID/RID_2023_e_01_November_2022.pdf 

 

 

Mit freundlichem Grüßen / Kind regards, 

 

Leiter Gefahrgut & Abfall / Manager Dangerous goods & waste 

 

 

i.V. Ullrich Lück 

elektronisch erstellt 

ohne Unterschrift gültig 

 

 

 

 



Wählen Sie N für RID 2023

oder A für RID 2021 /

Choose N for RID 2023

or A for RID 2021


